



## L'Aqua 9, piscine de plein air

La piscine de plein air l'Aqua'9 située à Montbert a ouvert ses portes pour la saison estivale. Dotée d'un bassin sportif à ciel ouvert, elle accueille les nageurs désirant se rafraîchir jusqu'au 14 octobre, et proposera également des activités tout au long de l'été (aquagym et stages de natation).

Horaires d'ouverture du 1<sup>er</sup> juillet au 31 août :

**Lundi : 14h - 20h**  
**Mardi, mercredi, vendredi et samedi : 10h - 11h30 / 14h - 19h**  
**Jeudi : 10h - 11h30 / 14h - 20h**  
**Dimanche : 9h30 - 12h30 / 14h - 19h**

### Opération Passeport

Offre spéciale pour les 8-15 ans, du 9 juillet au 30 août : entrée dans les piscines à 1€ de 10h à 10h30 du mardi au vendredi. Un transport en car est organisé chaque jeudi depuis Pont Saint Martin vers le centre aquatique Le Grand 9, pour permettre à tous de profiter de cet équipement.

Consultez les horaires sur [www.cc-grandlieu.fr](http://www.cc-grandlieu.fr)

## François Cubas : plombier chauffagiste

François Cubas, nouvel habitant de Pont Saint Martin, s'est installé à son compte comme plombier-chauffagiste depuis début février. Après avoir touché à de nombreux secteurs variés, c'est dans l'artisanat qu'il a trouvé sa voie, suite à une mission intérimaire. Il y a de ça 15 ans, il a donc passé un diplôme afin de pouvoir exercer dans de bonnes conditions. Après avoir travaillé en entreprise, il a souhaité s'installer à son compte pour pouvoir fournir un travail de qualité, être plus proche de sa clientèle, passer davantage de temps sur des projets sans avoir à tenir un rendement imposé.

« **J'aime le fait de créer quelque chose qui se voit, que la clientèle puisse se rendre compte visuellement de mon travail, de manière concrète, mais aussi la grande diversité de mes tâches : aucune journée ne se ressemble !** » commente-t-il.

François Cubas s'occupe de tous les travaux dans le domaine de la plomberie, du chauffage, des sanitaires. Il fait de la rénovation, des dépannages, et également de la création. Il travaille du lundi au vendredi, adaptant ses horaires en fonction de la demande, et dans un rayon de 40km autour de Nantes : n'hésitez pas à le contacter pour votre projet.

+ d'infos : François Cubas : 06 31 27 41 13 – [francois\\_cubas@hotmail.fr](mailto:francois_cubas@hotmail.fr)



Sabrina Saulnier,  
nouvelle  
infirmière



Sabrina Saulnier est installée depuis février au sein du cabinet infirmier du Plessis, comme collaboratrice de Morgan Langlais.

Diplômée en 2011 du CHU de Rennes, elle a commencé à exercer comme infirmière au CHU de Toulouse jusqu'en 2016, exerçant principalement dans son domaine de prédilection : la gériatrie. Suite à un emménagement dans la région nantaise en 2016, elle s'est lancée dans le libéral en effectuant des remplacements, en ville mais aussi en milieu rural, principalement en sud-Loire. L'opportunité de réaliser un remplacement sur Pont Saint Martin s'est présentée à elle en novembre dernier. Ce remplacement a finalement évolué en création de collaboration avec Morgan Langlais, infirmier installé depuis mars 2018.

« *L'important pour moi c'est le bien-être des patients avant toute chose. Nous formons une équipe jeune, ce qui entraîne une belle dynamique. C'est motivant, pour nous et pour nos patients* » commente-elle. Sabrina a réalisé plusieurs formations afin de répondre au mieux aux besoins de chacun et être la plus polyvalente possible : plaies et cicatrisations, insuffisance cardiaque à domicile, diabète. Elle suivra prochainement une formation sur l'hypnose pour compléter ses connaissances. L'équipe assure des permanences pour les soins au cabinet du lundi au samedi de 16h à 17h et le mercredi de 15h30 à 17h sur rendez-vous.

+ d'infos : 1 rue du Plessis – 02 44 84 55 75 – [contact@infirmier-psm.fr](mailto:contact@infirmier-psm.fr) – prise de rendez-vous par téléphone ou sur le site [www.infirmier-psm.fr](http://www.infirmier-psm.fr)



Fabienne Hallier  
conseillère en  
immobilier

Fabienne Hallier s'est installée début mai comme conseillère indépendante en immobilier pour le réseau SAFTI sur la commune. Martipontaine depuis 15 ans et très investie dans le milieu associatif, elle dispose d'une grande connaissance du secteur. Après avoir travaillé pendant 13 ans dans les Ressources Humaines, elle a souhaité se lancer dans un nouveau

challenge et changer de voie. Une opportunité lui a permis de rejoindre le secteur de l'immobilier, après avoir reçu une formation par le réseau Safti. **«La relation humaine est très importante pour moi. Je souhaite proposer un service de qualité et de proximité en accompagnant et en conseillant les personnes, jusqu'à la signature de l'acte chez le notaire.»** commente-elle. **«Qu'il s'agisse de la vente ou de l'achat d'un bien, je suis aux côtés de ma clientèle du début de leur projet, jusqu'à la fin.»** Cet accompagnement de la clientèle passe par la compréhension des motivations de vente, l'estimation au juste prix du bien, sa mise en avant et un suivi personnalisé pour les vendeurs. Du côté des acheteurs, Fabienne Hallier les aide à qualifier leur recherche, cerner leurs besoins pour adapter leurs envies et leur budget, fait les visites et les aide à valider leur financement. Depuis juin, elle est présente deux fois par mois sur le marché, le samedi matin. N'hésitez pas à venir la rencontrer pour discuter de vos projets d'achat, ou de vente.

+d'infos : 06 87 19 79 39 – [fabienne.hallier@safiti.fr](mailto:fabienne.hallier@safiti.fr)

## PAYSAGES, Escapades en Pays de Retz

L'évènement a lieu cette année, le week-end des 6 et 7 juillet, sur trois sites : le Lac de Grand-Lieu (La Chevrolière), le canal de Haute Perche (Pornic) et le canal de la Martinière (Frossay). Il a pour but de fédérer l'ensemble des habitants du Pays de Retz (littoral et rétro littoral), conforter l'identité du territoire, tout en le valorisant (richesses, savoir-faire...), et en proposant des activités dans un contexte de lancement de la saison touristique. L'idée est de changer de sites à chaque édition pour faire découvrir au fur et à mesure le Pays de Retz à travers ses paysages d'eau.

+d'infos : [www.mairie-pontsaintmartin.fr](http://www.mairie-pontsaintmartin.fr)

### L'AGENDA DE JUILLET

|               |   |
|---------------|---|
| DU 8<br>AU 14 | <b>Tournoi Jeunes</b><br>organisé par l'USP Tennis<br>Halles de Tennis, salles Coubertin, Gardin, de 9h à 21h |
| SAMEDI 13     | <b>Sortie commentée en canoë</b><br>sur inscription au 06 24 37 86 17<br>Halte nautique, de 10h à 12h         |
| JEUDI 18      | <b>Jeu Joue</b><br>organisé par la médiathèque, voir p.2<br>Au 3 <sup>ème</sup> Lieu, de 14h à 20h            |
| SAMEDI 20     | <b>Un livre, un jeu</b><br>organisé par la médiathèque, voir p.2<br>Médiathèque Le 3 <sup>ème</sup> Lieu, 10h |

### L'AGENDA D'AOUT

|             |  |
|-------------|--|
| VENDREDI 23 | <b>Cinésite : Les vacances du Petit Nicolas</b><br>organisé par la Municipalité<br>Aire de Loisirs, 21h30  |
| SAMEDI 24   | <b>Sortie commentée en canoë</b><br>sur inscription au 06 24 37 86 17<br>Halte nautique, de 10h à 12h      |
| LUNDI 26    | <b>Don du Sang</b><br>organisé par l'ADSB Pont Saint Martin<br>Salle Gatién, de 16h30 à 19h30              |
| SAMEDI 31   | <b>La Marchipontaine</b><br>organisée par les Marchipontains et le Comité des Fêtes<br>salle Gatién, 18h30 |



## Centre de Soins Infirmiers Associatif

### Un autre modèle de santé

L'assemblée générale de l'association a été l'occasion de réaffirmer ses valeurs et ses missions : l'accès aux soins pour tous, en proposant des soins infirmiers à domicile sur le territoire des 6 communes, rendre le patient acteur de sa santé, le salariat des infirmières qui leur permet de travailler auprès des patients dans les meilleures conditions. La prévention est une priorité. Cette année plusieurs actions ont été menées : la prévention des chutes des personnes âgées, le mal être et le risque suicidaire. Un projet est en cours auprès des adolescents en partenariat avec la municipalité de Saint Aignan. Le CSI poursuit également son travail de partenariat avec les autres professionnels du secteur en s'inscrivant dans les projets portés par l'ARS ainsi que dans un processus de démarche qualité. Les nouvelles dispositions législatives que nous subissons ces dernières années sont source de travail supplémentaire tant pour les administrateurs bénévoles que pour les salariées. Malgré cela la situation financière de l'association reste proche d'un équilibre qui reste fragile.

Cette assemblée s'est clôturée par un exposé sur le thème de la sécurité sociale : son histoire, ses difficultés, les conditions de sa préservation.

+d'infos : 06 84 88 41 36 (le président) ou 02 40 32 61 62 (le centre)  
csiinfirmiersbouayelessorinieres.fr



## Carrefour des associations : 2<sup>ème</sup> édition

Le **samedi 7 septembre**, les associations martipontaines se réuniront au sein du 3<sup>ème</sup> Lieu pour vous permettre de découvrir toutes les activités proposées sur la commune. Petits ou grands, sportif ou créatif, musicien ou chanteur, il y en aura pour tous les goûts !  
**L'évènement aura lieu de 9h à 12h30 en Boîte à Musiques et en salle d'Animations.**



## Idée de sortie nature : le Marais de l'Île

Le Marais de l'Île a été inauguré le samedi 18 mai dernier, en présence de Philippe Grosvalet, président du département, et de Claude Naud, président du Syndicat du Bassin Versant de Grand-Lieu. Cet espace a été réhabilité par la municipalité depuis 2016. Des panneaux informatifs ont été installés tout le long du parcours afin que les promeneurs puissent en découvrir davantage sur ce site classé Natura 2000. L'application Baludik est également disponible sur ce lieu, pour une promenade ludique et instructive.  
 Une autre idée sortie ? La halte nautique ouvre à nouveau ses portes cet été, du mardi au dimanche en accès libre de 14h à 18h30, rue Maurice Utrillo. Des balades commentées en canoë sont organisées les 13 juillet et 24 août. 15€, sur inscription au 06 24 37 86 17.

+ d'infos : sur [www.mairie-pontsaintmartin.fr](http://www.mairie-pontsaintmartin.fr)



### Cinésite : les vacances du petit Nicolas

Pour terminer l'été, la mairie propose chaque année le Cinésite, un cinéma en plein air sur l'Aire de Loisirs. Cet été, le film Les Vacances du Petit Nicolas sera projeté. Rendez-vous le vendredi 23 août à 21h30, à l'Aire de Loisirs ! Prévoyez les vêtements chauds en conséquence. En cas de mauvais temps, projection à la salle des fêtes.



### Suivi des frayères à brochet dans le Marais de l'île

Dans le cadre du plan de gestion du marais, la fédération de pêche a effectué un suivi piscicole. En avril, des techniciens ont réalisé une pêche électrique, consistant à envoyer une petite décharge électrique dans l'eau qui immobilise les poissons permettant leur capture. Après avoir été comptés et mesurés, ceux-ci sont relâchés. Les captures de brochet ont été limitées (4 brochetons de différentes tailles) mais significatives au regard des conditions climatiques peu favorables. Ces prises prouvent que les prairies sont fonctionnelles pour la reproduction. Quelques anguilles ont également été attrapées ainsi que des espèces exotiques (perche soleil, écrevisse etc.) Les techniciens de la fédération préconisent maintenant d'améliorer la connexion entre les frayères des prairies et la rivière par un curage de certains fossés bordant les parcelles pour favoriser les chances de survie des jeunes brochets.

### Les jardins pédagogiques : éveiller ses sens

Le jardin partagé devant la mairie devait être temporaire. Créé en 2015 et suite à son succès, il a finalement été pérennisé. Aménagé dans 8 parterres surélevés réalisés à partir de matériaux de récupération, une trentaine de variétés de plantes aromatiques, de fruits et de légumes y sont plantés (tomates cerises, menthe, basilic, lavande, thym, poires, courgettes, fraises...). Aux prés Moreau, un autre jardin partagé a été créé. Les Services Techniques Municipaux y ont planté, au printemps, divers arbres fruitiers : poirier, pommier, cerisier et prunier. S'ils sont encore trop jeunes pour donner leurs fruits cette année, ils feront le bonheur de tous pour les années à venir ! Dans ce jardin sont également plantées 4 variétés de courgettes. **Chaque Martipontain peut venir s'y servir, mais attention à respecter le concept initial : le partage ! Il ne sert en effet à rien de cueillir des fruits ou des légumes qui ne sont pas encore mûrs. Servez-vous en quantité raisonnable afin que tout le monde puisse en profiter.**



### Passerelle des Arts

**Un après-midi au musée**  
Les adhérents des cours adultes ont parcouru dernièrement les allées du Musée d'Arts de Nantes. Grâce aux explications de notre professeur Yann Quémeneur nous avons découvert la richesse picturale et la variété des styles de la peinture du 20<sup>ème</sup> siècle. Cette dernière voit apparaître de nombreux courants picturaux en opposition avec les écoles classiques et les conventions académiques du siècle précédent. Le peintre peut laisser libre cours à une liberté de création et d'imagination. La peinture du 20<sup>ème</sup> siècle est synonyme d'éclectisme. Elle s'étend du fauvisme au Pop Art en passant par le cubisme et le surréalisme. Il ne s'agit pas d'une succession mais bien d'une cohabitation des genres.

**Inscription pour le cycle 2019-2020**  
Vous souhaitez rejoindre l'association pour vous initier ou vous perfectionner dans l'apprentissage des arts plastiques, plusieurs cours sont proposés :  
Les cours adultes se déroulent le mardi de 14h à 16h30 et de 20h à 22h, ils sont encadrés par Yann Quémeneur.  
Les cours jeunes, le mercredi de 14h à 15h30 et de 16h à 17h30, animés par Nadine Rivière.  
Les cours reprendront les 10 et 11 septembre.  
L'association vous souhaite un bel été riche en couleur et en créativité.

+d'infos : passerelledesarts@orange.fr - 06 60 34 60 86

### 3 LA PAROLE AUX ASSOS

#### Au coeur de la rencontre



L'association propose à ses adhérents des activités autour des thèmes du développement personnel et du bien-être. Au programme pour la saison 2019-2020, des ateliers EFT (libération de stress émotionnel), des ateliers de sophrologie pour enfants ou adultes ainsi que des café/rencontre et conférences sur les thèmes de la parentalité ou encore de l'éducation positive. Si vous souhaitez plus de renseignements sur les activités que nous proposons, n'hésitez pas à nous contacter : Céline Jollet (Atelier EFT, conférences et café/rencontre) : 06 20 08 06 44, Anne Dal Degan (Ateliers sophrologie adultes) : 06 79 77 19 96, Anne-Laure Moreau (Ateliers sophrologie enfants) : 06 86 74 72 65.



### Du 16 au 20 juillet : la semaine du jeu à la médiathèque

Jeux de logique, de coopération, d'observation, puzzles... Depuis quelques mois, la médiathèque met à votre disposition des jeux de société. Il y en a pour tous les goûts, tous les âges et de nouveaux ont été achetés en juin. A l'occasion de la Semaine du Jeu venez les (re)découvrir en famille ou entre amis pendant les heures d'ouverture de la médiathèque ou en participant à une des animations proposées au cours de la semaine.

Jeudi 18 juillet, ne manquez pas Jeu Joue, une journée co-organisée avec le Service Enfance Jeunesse pour célébrer le jeu sous toutes ses formes ! Devant le 3<sup>ème</sup> Lieu, venez profiter des jeux en bois : billard finlandais, jeu de la grenouille, bowling... Dans la médiathèque et la salle d'animation retrouvez les 50 jeux de société de la médiathèque, ainsi qu'un espace Lego® Ville, un étal de marchand et des déguisements. Et enfin relevez le défi à l'étage du bâtiment, en vous inscrivant à l'escape game ou au jeu de rôles ! La médiathèque sera également ouverte pour le prêt et le retour de documents, de 14h à 18h.

**Jeudi 18 juillet : JEU JOUE**, de 14h à 20h au 3<sup>ème</sup> Lieu - Tout public, gratuit  
En accès libre : Jeux de construction, marchande, espace déguisements, jeux de société, jeux en bois. (Fermeture des espaces construction, marchande et déguisements à 18h).  
-**Escape game, sur inscription** : Quel est le secret d'Isaac Douglas, artiste mondialement connu ? Toutes les heures - à partir de 7 ans accompagné d'un adulte, par équipes de 8.  
-**Jeu de rôle, sur inscription** : Il se passe des choses étranges dans votre colonie de vacances... Parviendrez-vous à découvrir ce qui se trame ? De 18h à 20h - Nombre de places limité. À partir de 13 ans.  
**Les inscriptions sont ouvertes à partir du 2 juillet à l'accueil de la médiathèque ou au 02 40 32 79 27.**

**Samedi 20 juillet à 10h : UN LIVRE, UN JEU**  
Prendre le temps d'écouter une ou deux histoires. Peut-être trois... Puis retrouver, au détour d'un jeu, les personnages avec qui l'on vient de faire connaissance. S'amuser avec les images, rêver et rigoler. Profitez, c'est l'été ! De 10h à 11h à la médiathèque, pour les enfants à partir de 3 ans accompagnés d'un adulte. Inscription à la médiathèque ou au 02 40 32 79 27.

### Eveil de la Bénétière

Les Boucles de l'Ognon, course nature et familiale, propose 4 courses à pied dans un esprit convivial et sportif tout en découvrant les paysages le long de l'Ognon. Nous vous y attendons nombreux, petits et grands le dimanche 29 septembre !

Après le succès de la 1<sup>ère</sup> édition de 2017, avec pas moins de 200 participants, les Boucles de l'Ognon vous accueillent à partir de 9h30.  
Au départ du village de la Bénétière, 4 courses nature seront lancées entre 10h et 12h :  
- Boucle Sportif, 1,7 km - 8€/personne, 15 €/couple  
- Boucle Famille, 7 km - 6€/personne, 10 €/couple  
- Boucle Enfant, 1 km - gratuite, à partir de 8 ans  
- Mini boucle, 0,7 km - gratuite, pour les -de 14 ans

Ravitaillement et cadeau pour chaque participant sur présentation et à échange des bracelets d'identification qui seront remis avant la course. Une garderie et des animations pour les enfants et un point restauration seront à votre disposition sur place.  
Nous recherchons actuellement des bénévoles mais aussi des partenaires logistiques et/ou financiers afin de nous accompagner dans l'organisation de cette édition. N'hésitez à en parler autour de vous ou à nous contacter.

+d'infos : <https://lebenetiere.org> - facebook : Les boucles de l'Ognon

### La Roselière : un quartier vivant

Début juin, l'assemblée générale de la Roselière a réuni une quarantaine de familles, personnel, résidents et bénévoles. Yves François, président, a rappelé les soucis des 7 000 EHPAD de France, liés à la charge de travail croissante des personnels et à l'impossibilité d'embaucher, avant de détailler les réalisations depuis 12 mois : livret d'accueil, document sur le mandat de protection future, registre "Sécurité" et "Public Accessibilité", Evaluation interne, adhésion au nouveau Groupement de coopération sociale et médico-sociale, minibus adapté... Yves François : **"Les médias renvoient une image souvent trop noire des EHPAD. Il se passe aussi des choses magnifiques dans les maisons de retraite. Les résidents nous le disent : ils apprécient l'ambiance et la proximité des personnels à leur service"**.  
André Variot a rappelé les travaux améliorant encore les conditions de vie de tous et la sécurité des locaux. Anne Madinier a détaillé les activités offertes aux résidents. Tous les intervenants ont souligné le rôle important et indispensable de la cinquantaine de bénévoles oeuvrant auprès des résidents et des salariés, lesquels montrent leur approche positive du vieillissement et leur forte motivation pour que chaque résident vive bien à la Roselière.  
**Le bureau 2019/2020** : président : Yves François, vice-président : André Variot, secrétaire : Chrystél Adam, secrétaire adjointe : Chantal Variot, trésorière : Nadine Lienard, trésorier adjoint : Bernard Gendronneau.



### Joyeux Saint Martin

**Tous à vos agendas** : reprise de nos cours  
- Chorale : lundi 2 septembre  
- Gym : mardi 17 septembre  
- Loisirs créatifs : jeudi 19 septembre

Pour la gym, un certificat médical est obligatoire pour votre inscription. Paiement de la cotisation.  
Cours assurés : mardi et/ou jeudi.

**Voyage en Occitanie** : du 3 au 7 septembre  
Places disponibles : contactez les responsables ou recontactez-les à l'espace détente -jeux, salle des fêtes, des 1<sup>er</sup> et 3<sup>ème</sup> mercredis pour informations.

**Voyage aux Baléares** : paiement du solde  
Il doit être effectué, pour le 25 août, par chèque à l'ordre de GLV.  
Merci de le déposer chez Pierrette ou Arlette.

**Annonce belote** : changement de jour  
Prochain concours le vendredi 13 décembre. Celui du mercredi 9 octobre est annulé.



### École Saint Joseph

**L'école Saint Joseph a organisé le 25 mai un événement amical et chaleureux, nommé La familiale, invitant les familles de l'école à se réunir pour échanger et arpenter notre belle commune à travers 2 parcours : 3 km pour les familles avec des jeunes enfants, vers les prés Moreau, 5 km pour découvrir le bateau à chaine et le Quai des Romains.**  
**Rodolphe Dupeux, président de l'OGEC : "Cette année, pour cette seconde édition, nous voulions bien sûr conserver la convivialité de l'événement : les parents discutent entre eux, les groupes découvrent ou redécouvrent certains quartiers de notre ville, et les enfants retrouvent leurs copains. Mais nous avons souhaité ajouté un volet citoyen à cette familiale 2019 en collectant les déchets que nous allions trouver le long des parcours. 25 litres de déchets récoltés, de l'extincteur usagé jusqu'aux cannettes abandonnées, sans compter les mégots de cigarettes. Impressionnant !"**  
**Cathy Mansire, directrice de l'école : "L'école est très impliquée dans la protection de notre environnement. Nous sommes ravis de pouvoir concilier échanges avec les familles et action éco-citoyenne. Les enfants sont vraiment sensibilisés sur le sujet"**

**L'école Saint Joseph pense éco-gestes : n'oubliez pas de ramener tous vos papiers à l'école, le samedi 6 juillet de 11h à 12h.**



### Association Rencontres Echanges Jumelage

Suite à la visite de nos amis de Brockenhurst en juin, l'AREJ vous invite à consulter sa page Facebook, pour un retour en images sur l'anniversaire des 20 ans de jumelage !